

Aufsätze



Dr. iur. Sara Schödler, Universität Luzern

Haftprüfung von Amtes wegen – Rechtsstaatlicher Gewinn oder überflüssiger Formalismus?

Inhaltsübersicht

I. Einleitung

II. Regelung der Haftbefristung

1. Zahlreiche Schutzrechte im Haftverfahren
2. Zweck der Haftbefristung
3. Bundesgerichtliche Rechtsprechung

III. Nachweisbare Auswirkung der Haftbefristung?

1. Frühere kantonale Regelungen in Bern, Waadt und Zürich
2. Statistische Daten zur Haftdauer
3. Statistische Daten zur Anzahl Haftentlassungsgesuche

IV. Fazit

I. Einleitung

Die Klagen aus den Reihen der Strafverfolgung reissen seit Inkrafttreten der StPO nicht ab: es müsse vermehrt Zeit für Formalitäten aufgewendet werden, darunter leide das Kerngeschäft der Ermittlungstätigkeit. Besonders in der Kritik stehen jene Vorschriften, die im Vergleich zu den jeweiligen kantonalen Strafprozessordnungen neu sind. Im Rückblick mag hier zuweilen auch eine...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

[Abonnieren ↗](#)[Kaufen ↗](#)[Login](#)